



Protokoll

über die Sitzung des Ortsbeirats
im Stadtteil Kirchhof, am Donnerstag, dem 18. Juni 2026,
im Dorfgemeinschaftshaus, kleiner Saal

Beginn: 20:00 Uhr
Ende: 21:40 Uhr
Unterbrechungen: keine

Verteiler:

1 x Stadtverordnetenvorsteher
5 x Fraktionen StVo.Vers.
1 x Ortsvorsteher*in
6 x Magistrat
1 x Fachbereich 1 - Einladung MAG
1 x Homepage Stadt Melsungen
je 1 x Fachbereich 1, 2, 3

Anwesend: (gesetzliche Mitgliederzahl: 5)

a) stimmberechtigt

- | | |
|----------------------|-------------------------|
| 1. Meurer, Christoph | (Ortsvorsteher) |
| 2. Kramer, Björn | (stellv. Ortsvorsteher) |
| 3. Bartels, Heiko | (OB) |
| 4. Wambach, Peter | (OB) |
| 5. Sondermann, Maren | (OB) |

b) nicht stimmberechtigt

- | | |
|--------------------|-------------------------|
| 1. Gießler, Joshua | (stellv. Schriftführer) |
|--------------------|-------------------------|

c) entschuldigt

- | | |
|------------------|-----------------|
| 1. Spörl, Thomas | (Schriftführer) |
|------------------|-----------------|

Gäste:

ca. 10 Besucher

Die Mitglieder des Ortsbeirats Kirchhof waren durch Einladung vom 01. Juni 2026 auf Donnerstag, den 18. Juni 2026, um 20:00 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung zu der öffentlichen Sitzung einberufen worden. Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie Tagesordnung waren öffentlich bekannt gegeben worden. Der Ortsbeirat war nach Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig.

Tagesordnung:

1. Bericht des Ortsvorstehers
2. Verabschiedung der ehem. OB-Mitglieder
3. Seniorennachmittag - Termin I Programm

4. Jugendraum
5. Dorfplatz IKEK
6. Haushaltsentwurf 2027
7. DGH - verschiedene Themen
8. Friedhof - Beerdigungen
9. Verschiedenes - Berichte, Wünsche, Anregungen

TOP 1 Bericht des Ortsvorsteher

- Der Ortsvorsteher begrüßt die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder sowie Gäste und stellt die fristgerechte Versendung der Einladungen und damit die Beschlussfähigkeit fest. Es gab keine Einwände gegen die Tagesordnung
- Der Ortsvorsteher startet mit seinem Bericht:
 - 1. Am 02.06. fand ein Gedankenaustausch mit dem Bürgermeister, der Verwaltung und allen Ortsvorstehern statt. In erster Linie ging es um ein Kennenlernen und das Verstehen/Kennenlernen gewisser Abläufe
 - 2. Die Vermietung/ Verwaltung des DGHs wird seit dem 01.06. über die Hausmeisterin Simone Steuber abgebildet
 - 3. In der Lehmkaute (oberhalb Lischka) wurden mehrere trockene Äste entfernt, einige Bäume sollen hinsichtlich der Verkehrssicherung noch entfernt werden
 - 4. Im Neubaugebiet wurden im Mai 2026 Bohrungen für die Erstellung eines Baugutachtens durchgeführt. Es liegen keine weiteren Informationen vor
 - 5. Die Bank an der Wasserzapfstelle in der Lehmkaute wurde aufgrund einer kaputten Latte ausgetauscht
 - 6. Die Käufer des Bauplatzes Toracker 8 sind vom Kauf zurückgetreten, die Nachrückerliste wird abgefragt. Falls kein Interesse besteht, wird der Bauplatz wieder auf die Homepage der Stadt gestellt
 - 7. Der vordere, städtische Teil des Kirchplatzes wurde in den Mähplan der Stadt aufgenommen
 - 8. Die Parksituation im Ortskern, hat sich durch die temporäre Beschilderung nicht verbessert. Es gab von nahezu allen Anliegern Beschwerden über die Beschilderung. Laut den Anliegern werden die ausgewiesenen Parkplätze von Dauerparkern belegt. Hier steht noch die Rückmeldung vom Protokoll der Sitzung vom 26.02.2026 zur Planung der städtischen Grünfläche als Parkplätze aus. Das Thema wird in der nächsten Sitzung auf die Tagesordnung gesetzt

FB 2

BR

- 9. Am 08.11.2026 findet die Landratswahl statt, der Stichwahltermin ist für den 29.11.2026 angesetzt. Falls jemand Interesse hat, als Wahlhelfer zu fungieren, darf sich beim Ortsvorsteher gemeldet werden.
- 10. Alle Ortsteile haben gemeinsam einen Vertreter im Seniorenbeirat. Hier steht Frau Ursula Rose aus Röhrenfurth zur Wahl.
Abstimmung: 5x ja/ 0x nein/ 0x Enthaltungen
- 11. Für die Friedhofscommission stellt jeder Ortsteil einen Vertreter. Hier steht Helmut Hartung zur Wahl
Abstimmung: 5x ja/ 0x nein/ 0x Enthaltungen
- 12. Die Reparatur des Brunnens am dem Dorfplatz wird mit der Erneuerung des Dorfplatzes stattfinden. Die Stadt kann diese Maßnahme nicht vorziehen. Die Umsetzung des Dorfplatzes soll 2027 stattfinden
- 13. Das Hanggrundstück Lehmkaute/Mühlenrein hat eine Dame aus Kassel gekauft, welche dort stehen Schafe hat. Falls es Probleme oder Beschwerden gibt, darf sich an den Ortsvorsteher gewendet werden, eine Telefonnummer ist bekannt. Es besteht das Angebot, die Schafe zu käuflich erwerben

FB 1
Gremien

TOP 2 Verabschiedung der ehem. OB-Mitglieder

- Das ehemalige Ortsbeiratsmitglied Nico Pollmer wurde mit einer Urkunde für seine Tätigkeit im Ortsbeirat geehrt. Er erhielt einen Gutschein einer Gaststätte aus Melsungen als Geschenk
- Die anderen ehemaligen Ortsbeiratsmitglieder Holger Hartung und Steffi Müller (ehemalige stellv. Schriftführerin) lassen sich entschuldigen, Urkunden werden im Nachgang überreicht

TOP 3 Seniorenachmittag - Termin I Programm

- Für den Seniorenachmittag 2026 soll ein Termin im Herbst (z.B. Oktober) gefunden werden
- Es wurde darüber informiert, dass Kirche kann aufgrund vieler Termine (Gemeindefest) nur eingeschränkt am Seniorenachmittag mitwirken kann
- Es gab den Vorschlag, den Termin im Rahmen eines Erntedank Gottesdiensts mit anschließendem Brunch, stattfinden zu lassen
- Ein weiterer Vorschlag war ein Termin, mit Kirche zusammen, in der Adventszeit
- Das Thema wird am Sonntag in der Terminbesprechung für das zweite Halbjahr angesprochen

- Nach Sonntag wird im Ortsbeirat intern beraten, ob man dem in der Terminbesprechung abgeklärten Termin bleibt

TOP 4 Jugendraum

- das weiteres Verfahren mit dem Jugendraum wird angesprochen
- Es seien wieder mehr Jugendliche im Alter von 10-18 vorhanden
- Ein Schreiben/Einladung an alle Familien mit potenziellen Kindern wird aufgesetzt und versandt
- Der OV kümmert sich um eine Liste mit Jugendlichen im Alter von 10-18 Jahren
- Ein Treffen mit der Betreuerin der Haspel und allen Interessierten Jugendlichen soll nach den Sommerferien (Mitte/Ende August) soll stattfinden
- Als Verantwortlicher für das Schreiben wurde Heiko Bartels (OB) bestimmt
- Ebenso ist mittlerweile Internetanschluss vorhanden

TOP 5 Dorfplatz IKEK

- Es fand ein Termin mit Herrn Fett statt:
- Die Primäre Entscheidung für das Projekt stand dort aus
- Es stehen min. 65.000 Euro im Förderungstopf zur Verfügung, es kann jedoch ggf. noch mehr werden, falls andere Projekte nicht umgesetzt werden
- Das Projekt wird nun eingereicht
- Einzelentscheidungen werden erst später getroffen, um ggf. Dinge zu streichen oder um abzuklären, in welchem Rahmen Eigenleistungen stattfinden können
- Ein Zaun an der Mauer muss errichtet werden, da nach der Erneuerung der aktuelle Bestandsschutz nicht mehr gilt

TOP 6 Haushaltsentwurf 2027

- Ein Budget mit 21.500€ (inklusive 3000€ Feuerwehrbudget) für 2027 wird fortgeführt
- Die Aufstellung dieses Budgets wurde dem Plenum vorgestellt
- Folgende Haushaltswünsche für den Haushalt 2027 werden vom Ortsbeirat Kirchhof angemeldet:
 - Straßenausbau Wiesengrund

FB 1

Finanzen

- Straßenausbau Toracker
- Parkplatzerstellung auf der öffentliche Fläche gegenüber der Kirche im Ortskern

Abstimmung für die Haushaltswünsche: 5 x ja, 0x nein, 0x Enthaltung

Weitere Diskussionen über die Haushaltswünsche:

1. Diskussion Steinweg

- besteht ein Ortsinteresse, den Steinweg auszubauen
- Anwohner entschieden sich gegen die Umsetzung, daher keine Umsetzung und dadurch wird es nicht mehr in den Haushalt aufnehmen
- Das Plenum sieht die Problematik über Vorauszahlungen die in der Vergangenheit bereits geleistet worden sind,
- Dabei gibt es Klärungsbedarf bei den Anwohnern

2. Diskussion über Straßenausbau Wiesengrund

- Aus dem Plenum gab es den Vorschlag den Ausbau der Straße Wiesengrund im Rahmen der Instandsetzung der Wasserleitung auszuführen

3. Öffentliche Fläche Parkplatzerstellung gegenüber der Kirche Ortskern

- Frage nach Anwohneranzahl im Ortskern, die Parkplätze benötigen
- aufgrund der Parksituation im Ortskern wird dieser Punkt von den Anwohnern als sehr dringend angesehen

TOP 7 DGH - verschiedene Themen

1. Reparaturarbeiten

- Reparaturarbeiten waren bereits durch den Ortsbeirat beschlossen
- dazu zählen Malerarbeiten/ Putzerarbeiten (Innenwände/ mehrere Stellen am Außenputz)
- Der bereits vergebene Auftrag konnte nicht ausgeübt werden
- Die Stadt wird gebeten den Auftrag neu Ausschreibungen und zu vergeben (Vorschläge z.B. an Hoppe/Gaschi/Ebert)
- Änderungen an den Wänden nach Auftragserteilung mit dem OB und FöVer abstimmen/ ggf. beraten lassen

BR FB 3

2. Müllsituation

- In der Hausordnung steht, dass Müll im DGH entsorgt werden darf
- Vorschlag 1: Begrenzung auf Mülleimer in der Küche
- Vorschlag 2: Graue Müllsäcke Säcke ausgeben, welche die Mieter füllen und dann bei sich neben die Mülltonne stellen können
- (Vorschlag 3: 3 Mülltonnenboxen für die Vermietung (ggf. Beschaffen))
- Es wurde sich für den Vorschlag 2 entschieden

BR FB 3

3. Vereinsraum

- Das Verfahren mit dem Vereinsraum soll fixiert werden:
- Der Sportverein hat generellen Vorrang
- Die ca. 7 Kirchhöfer Vereine dürfen weiterhin in den Vereinsraum gehen
- Vorschlag aus der Diskussion: Nur mietbar, wenn kleiner Saal belegt ist
- Vorschlag 2: nur für Leute aus dem Dorf mietbar: Taufe, Konfirmation und ab 60. Geburtstag aufwärts etc.
- Keine Einigung im OB möglich, daher wird das Verfahren mit der Vermietung vertagt

4. Information: Die zweite Lichtleiste wird nächste Woche installiert

TOP 8 Friedhof - Beerdigungen

- Aktuell sind keine Beerdigungen freitags nach dem Mittag möglich, da die Stadt kein Personal zum Schließen der Gräber stellen kann
- Dies wird als nicht zumutbar für externe Anreisende/ Berufstätige angesehen
- In anderen Ortsteilen ist es möglich, wieso in Kirchhof nicht? **BR**

TOP 9 Verschiedenes - Berichte, Wünsche, Anregungen

1. Schaukasten Bushaltestelle

- Im Schaukasten (vDK/ SPD Ortsverein) an der Bushaltestelle Mitte ist eine Glasscheibe kaputt
- Der Ortsbeirat bitte die Stadt dieses zu tauschen **BR**

2. Dorfjubiläum 2028

- Planung der Vorgehensweise
- Eine Einladung wird per Mail an alle Vereinsvorsitzenden versandt
- Es wird zu einem gemeinsamen Termin (nach den Sommerferien) eingeladen, an dem das Interesse und potentielle Beteiligungen der Vereine abgefragt wird
- Ebenso soll ein endgültigen Termin für das Jubiläum gefunden werden, der sich nicht mit dem Jubiläum von Günsterode doppelt
- Die Dorfgemeinschaft wird als Träger der Jubiläumsfeier vorgeschlagen
- Der Vereinsvorstand sieht dies auch als Möglichkeit an, wieder mehr Mitglieder in die Dorfgemeinschaft zu bekommen

3. Es befinden sich zahlreiche Löcher am Rand der Straße Kirchhöfer Grund (Ortsdurchfahrt) zwischen Asphalt und Pflasterstreifen **BR**

4. Am Ortseingang (Richtung Melsungen) gegenüber dem Forsthaus, Zufahrt zum Aussiedlerhof soll ein Wasserabfluss in den Graben geschaffen werden, da bei stärkerem das Wasser auf die Straße läuft **BR**

FB 3

5. Hinger Brücke an der Feuerwehr (Im Kirchhöfer Grund 64) steht bei starkem Regen viel Wasser am Rand der Straße, da dieser Bereich tiefer liegt, wie der Rest der Straße. Auch hier soll ein Ablauf in den Bach geschaffen werden **BR**

FB 3

6. Der Brunnen im Ortskern (Ecke Körlegasse), läuft nicht richtig, bitte kontrollieren und ggf. reparieren **BR**

BR

7. Information für Anwohner Erneuerung Wasserleitung Wiesengrund

- Der voraussichtliche Baubeginn der Erneuerung der Wasserleitung im Wiesengrund ist für Mitte Oktober geplant, die Bauzeit ist mit etwa 6 bis 8 Wochen vorgesehen.

- Es gibt keine Zufahrten zu den Grundstücken, innerhalb der Bauabschnitte

- Regelung über die Zufahrten (über Fahrradweg möglich?) **BR**

FB 3

- Die Markierungen auf der Straße kennzeichnen die aktuelle Transportleitung sowie unser Steuerkabel.

- Falls jemand genauere Infos benötigt an Herrn Hesse (05661-708140) wenden. Er betreut die Sache und kann da nähere Infos zu geben

8. Sitzschalen an der Bushaltestelle Forsthaus

- Die orangenen Sitzschalen sind veraltet, defekt und nicht mehr zeitgemäß an

- Zuständigkeiten in der Stadt?

- Ersetzen durch Metall Sitzschalen wie am Bahnhof oder eine Holz-Sitzbank **BR**

FB 2

FB 3

Die nächsten öffentliche Ortsbeiratssitzungen finden am 18.08. um 20 Uhr und am 29.09. um 19:00 Uhr im kleinen Saal des Dorfgemeinschaftshauses Kirchhof statt.

.....

Christoph Meurer
Ortsvorsteher

.....
Joshua Gießler
stellvertretender Schriftführer